
九龍城區議會文件第 92/15 號  

(供 2015 年 8 月 27 日區議會會議參考 ) 

 

(資料文件 ) 

 

九龍城區議會  

九龍城地區管理委員會第 210 次會議報告  

 

主旨  

 本文件旨在匯報九龍城地區管理委員會在 2015 年 7 月 28 日第 210 次會議中所

討論的主要事項。  

 

土木工程拓展署截至 2015 年 6 月 30 日的九龍城區主要工程進度報告  

 

2.  土木工程拓展署指報告中 2 間位於啟德發展區的小學建築工程竣工日期較上次

報告延遲了 3 個月。據土木工程拓展署向建築署查詢，工程延期主要因為受惡劣天氣、

未能預見之地下設施阻礙工程進行、和承建商表現不理想等一籃子因素影響。土木工

程拓展署表示，相關小學將不能在暑假後之新學年初開始使用。  

 

3.  交通及運輸事務委員會主席詢問上述 2 所小學能否在明年開辦。  

 

4.  土木工程拓展署答覆指有關工程很可能在 12 月竣工，但相關校方仍需向教育局

註冊才可遷進啟德新校舍。  

 

5.  九龍城民政事務處詢問上述學校是否能在 2016 年 9 月還是 2015-16 學年期間遷

入新校舍。  

 

6.  教育局回覆指校舍興建完成後，校方仍需為校舍註冊和安置校內設施才能開始

營辦。教育局已與現時仍在黃大仙區營辦的 3 所相關小學保持緊密聯繫，預期可以在

2015-16 學年期間遷入 2 所小學新校舍營辦。  

 

7.  交通及運輸事務委員會主席表示有家長因得悉上述黃大仙學校會遷進啟德新校

舍而安排子女報讀，希望有關工程能儘快完成，讓學校趕及在 2016 年 9 月在新校舍營

辦，減低啟德地區學生往返學校造成的不便。  

 

8.  九龍城民政事務處希望土木工程拓展署和建築署就工程進度多作溝通，並希望

教育局和上述兩所學校保持接觸，在接收新校舍後儘快完成裝修和安置校內設施。  

 

土瓜灣貴州街地陷及污水渠修復工程事宜  

 

9.  九龍城民政事務處表示貴州街地陷令警方需封閉有關地段，造成美景街一帶交

通堵塞，而區內污水渠修復期間散發出臭味亦對附近居民造成滋擾。  
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10.  九龍城區議會副主席表示慶幸事件沒有市民受傷，據他了解，上述貴州街污水

渠修復工程預計於本年年底才可完工，車輛需轉入美景街和落山道方向行駛，造成貴

州街和美景街一帶交通堵塞，影響駕駛者和附近居民；他又指污水渠修復期間帶來臭

味，希望渠務署能加快處理修復工程，並請其他部門作出配合。另外，就他所知渠務

署將為一段土瓜灣道至污水處理廠的污水幹渠進行為期 4 年的修復工程，當中涉及部

份貴州街和朗月街道路現正有土木工程拓展署的工程進行，他希望兩個項目能互相配

合，避免重復掘路。  

 

11.  渠務署回覆指署方每 5 至 10 年會為地下管道作定期檢查。另外，由於貴州街地

下管道老化，所以署方建議修復一段土瓜灣道至污水處理廠的污水幹渠，但貴州街污

水渠，由土瓜灣道至美景街的一段，在工程計劃階段已因倒塌而需要即時維復。渠務

署已挖掘並清走了大部份有臭味的淤泥，惟現階段未完成重修和重置污水渠的工程，

故臭味仍有機會從流動中的污水傳出，署方表示地盤工人已用帆布把污水渠蓋好，減

低臭味傳播。  

 

12.  渠務署進一步表示正和警務處交通部和運輸署研究在美景街轉入落山道一段道

路設立禁區措施，並在落山道近美景街位置設立讓路牌，方便車輛從美景街轉入土瓜

灣道。此外，貴州街轉入土瓜灣道的一條行車慢線也快將重開。上述臨時交通改道安

排會在運輸署及警務處同意後一星期內推行，渠務署亦感謝警務處在美景街和落山道

一帶加強巡查，改善了區內交通問題。另外，據署方和土木工程拓展署溝通所得，土

木工程拓展署在貴州街近朗月街的 2 個地盤現正由煤氣公司進行鋪設煤氣喉工程，約

今年年尾完成工程後，土木工程拓展署會接手鋪設污水渠至土瓜灣污水處理廠，預計

明年第四季前完成。渠務署會在立法會通過修復土瓜灣道至污水處理廠的污水幹渠項

目撥款後，就 2 個工程項目和土木工程拓展署研究互相配合，避免重掘區內道路。  

 

13.  土木工程拓展署補充指現時署方已在旭日街和貴州街各開掘了一個豎井口，並

以無挖掘方式建造污水渠連接啟德展發區。上述污水渠將以高壓運送污水，故污水渠

能設計在地底較深位置。就貴州街一段而言，署方只需在貴州街旭日街交界和貴州街

偉景街交界開掘大型豎井，減少不必要的沿路挖掘。土木工程拓展署表示已就渠務署

計劃中的土瓜灣道至污水處理廠污水幹渠維修工程和渠務署溝通，研究若情況許可下

互相配合，以盡量減少不必要重覆挖掘的可行性。此外，土木工程拓展署表示現時煤

氣公司亦在上述路段鋪設煤氣喉，由於位置重疊，署方已和煤氣公司共用豎井口，以

避免重覆挖掘，減少對市民的影響。  

 

14.  九龍城民政事務處向渠務署詢問有關土瓜灣道至污水處理廠污水幹渠維修工程

是否已向立法會申請撥款。  

 

15.  渠務署答覆指有關工程預計將在今年 9 月在政府總部審議， 2016 年初向立法會

申請撥款，如未能通過，將會在下一年再次申請。  
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16.  九龍城區議會副主席表示如撥款未能立即通過，希望有關開井工程能暫時擱

置，並在工程動工時多加注意工程對附近環境和居民帶來的影響。  

 

17.  九龍城民政事務處希望土木工程拓展署和渠務署多加注意工程施工，在開井時

能留意時間安排，減少對附近居民和交通的影響。  

 

房屋及基礎建設委員會工作進度報告  

 

18.  九龍城民政事務處就近日啟晴邨食水含鉛量超標問題，請房屋署報告最新進展。 

 

19.  房屋署回應指自 7 月 10 日啟晴邨公佈食水樣本發現鉛含量超標後，署方和衞生

署已於當晚召開居民大會解釋情況並派發樽裝水，署方亦於稍後聯絡水務署，為邨內

居民提供水車、水箱和裝設臨時街喉；現時樽裝水存貨充足，市民排隊取水的輪候安

排亦妥善。另外，署方已於 7 月 18、 19 日和 7 月 25、 26 日分別安排穿梭巴士，接載

已向衞生署預約的居民往返基督教聯合醫院進行抽血檢驗，並在 7 月 25 日安排穿梭巴

士接載區內兒童和家長往返中九龍兒童體能智力中心進行評估服務。房屋署指衞生署

會繼續提供抽血檢驗服務，而署方亦會繼續作出配合。  

 

20.  房屋署續指總承建商正為邨內 6 座大廈鋪設新的供水管，為每一樓層提供臨時

供水點。署方表示有關工程預計在 8 月上旬完工。  

 

21.  九龍城民政事務處詢問有關滿晴樓發現退伍軍人症個案的情況，是否已清洗了

全邨的食水缸。  

 

22.  房屋署回覆指已為邨內 6 座大廈清洗及消毒食水缸，並持續在各大廈樓層的公

眾地方進行消毒。此外，署方將於稍後安排承辦商為滿晴樓進行一個較詳細的消毒工

作，有關服務正在招標階段。  

 

23.  交通及運輸事務委員會主席詢問是否會為啟晴邨所有住戶安裝濾水器。  

 

24.  房屋署回應指承建商願意為住戶安裝濾水器，但由於承建商需到國外尋找合適

的濾水器，並安排有關細節，目前未能確認安裝日期。署方表示在知悉確實日期後會

儘快公佈。  

 

25.  九龍城民政事務處要求房屋署在知悉安裝濾水器的確實日期後儘快通知民政

處。  

 

 

九龍城地區管理委員會秘書處  

2015 年 8 月  


